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EN novembre 2018, les autori-
tés du pays ont supprimé un 
certain nombre d'organismes 

publics. Parmi lesquels l'Agence 
nationale de gestion et d'exploita-
tion des infrastructures sportives 
et culturelles (ANAGEISC), chargée 
de gérer et d'entretenir les différents 
stades du pays issus des deux Coupes 
d'Afrique des nations (Can de 2012 
et 2017) organisées par notre pays. 
Depuis cette décision, les stades 
d'Oyem et d'Angondjé sont quasi-
ment à l'abandon.
S'agissant de celui d'Oyem, récem-
ment ''visité'' par des individus ma-
lintentionnés, le budget annuel à 
consacrer à son entretien s'élève à 
800 millions de francs. " Nous en-
tendons parler de la proposition de 
gestion du stade d'Engong par le 
Conseil départemental du Woleu, 
dont une convention aurait été ini-
tiée avec l'ex-ministre des Sports 
Bilie-By-Nze. L'idée est louable, mais 
ce que beaucoup de gens ignorent, 
c'est que l'entretien et la mainte-
nance d'un stade moderne, comme 
celui d'Oyem, va bien au-delà de 
débrousser l'herbe. L'entretien et la 
maintenance de cette structure de 
20 000 places porte sur de nombreux 
pans tels que l'électricité, l'électro-
nique, la climatisation, la plomberie, 

l'entretien des espaces verts… Pour 
un ordre d'idée, le budget annuel né-
cessaire pour l'entretien et la mainte-
nance du stade d'Oyem est évalué à 
environ 800 millions de nos francs. 
Le Conseil départemental d'Oyem 
a-t-il un budget annuel pouvant 
absorber cette somme ? ", s'est de-
mandé un haut responsable du mi-
nistère des Sports. Avant de confier 
qu' " au moment où les travaux d'en-
tretien devaient démarrer au stade 
d'Engong à Oyem, la crise sanitaire 
du Covid-19 a bloqué le processus. 
Mais, avec la fin de l'état d'urgence 
sanitaire, les travaux sont en train de 

reprendre. Le stade d'Engong va être 
remis en état de propreté".
S'agissant de la gestion de tous 
les quatre plus grands stades du 
pays, une autre source proche du 
ministère des Sports nous a fait sa-
voir que depuis plusieurs mois, les 
responsables de l'Office national de 
développement du sport et de la 
culture, ainsi que ceux du minis-
tère des Sports, sont à pied d'œuvre 
pour trouver des solutions durables 
concernant la gestion et l'entretien 
de ces infrastructures dont le budget 
pour l'entretien est estimé à 4,5 mil-
liards par an.

Stade d'Oyem : 800 millions de 
francs par an pour son entretien

W.N.
Libreville/Gabon

AU regard de la si-
tuation épidémio-
logique actuelle due 

au nouveau coronavirus qui 
paralyse le monde du football 
et ses acteurs en particulier, 
la Fédération internationale 
de football association (Fifa), 
consciente des difficultés fi-
nancières auxquelles font 
face ses membres, a décidé 
de mettre en place un pro-
gramme d'aide financière.
En effet, dans une note cir-
culaire n° 1715 du 24 avril 
2020, l'instance faîtière du 
football mondial a annon-
cé l'élaboration et la fina-
lisation "d'un programme 
d'aide financière unique à 
toutes les associations na-
tionales du monde entier, 
afin de soulager leur détresse 
financière", suite à la crise 
mondiale sanitaire liée au 
Covid-19. C'est à la suite 

de cette initiative de la Fifa 
que la Fédération gabonaise 
de football (Fégafoot) a en-
voyé, il y a quelques jours, 
un courrier à chaque ayant 
droit indiquant qu'en "pré-
vision de la mise en place 
effective de cette aide, nous 
vous prions de bien vouloir 
nous faire parvenir le Relevé 
d'identité bancaire (RIB) et 
le code IBAN de 30 joueurs 
et 5 encadreurs de votre 
club".
Toutefois, au regard du 
contexte sportif gabonais en-
core marqué par un manque 
d'autonomisation des clubs 
professionnels, et par souci 
d'organisation des instances 
régulatrices du football ga-
bonais, des interrogations 
demeurent sur la capacité 
de la Fégafoot à réussir ce 
travail d'identification. Pis, 
quelles solutions de rechange 
pour les joueurs et enca-
dreurs ne disposant pas d'un 
compte bancaire ? Aussi, à 

l'exemple de la Fédération 
mauritanienne de football, la 
Fégafoot entend-elle élargir 
la distribution de ces fonds 
à l'ensemble des acteurs 
du football gabonais ? Sur 
quelles bases et critères se 
feront les différentes répar-
titions ?
Autant de questions aux-
quelles devront répondre, 
le moment venu, les res-
ponsables de la Fégafoot, 
en toute transparence.

La Fégafoot va verser la subvention de 
la Fifa directement aux ayants droit

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

Les responsables de la Fégafoot doivent faire preuve de 
transparence lors de la distribution de l’argent de la Fifa. 
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Anniversaire

15 mai 1918 / 15 Mai 2020
«102 ans»

Tel un roseau, tu plies mais ne romps pas.
Merci au Maitre de l’Univers, pour cette grâce infinie et 

Merci à toutes les personnes qui participent à sa longévité.
Plus que jamais dans nos coeurs maman, mémé, Cathisou, 

Seyawi, Catherine veuve Léon MBA.
Bon anniversaire

L’entretien du stade d’Oyem, comme celui des trois autres 
plus grandes arènes du pays, coûteront chaque année à l’Etat 
4,5 milliards de fcfa. 
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